

En toda España... 150 ptas. al mes
Estranjero... 30.000 " al año
Número atrasado... 10 centimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Mahón, martes 25 de junio 1918

Núm. 13.563.

La Comisaría de Abastecimientos y los agricultores

Cola y más que cola ya trayendo la desdichada circular de la Comisaría de Abastecimientos sobre las próximas cosechas de cereales.

Con cesión de esta y ante la actitud de los representantes en Cortes por distritos agrarios, se verificó en el Senado una reunión de la Comisión a la que asistió el señor Ventosa...

Las dificultades con que se tropieza para dar cumplimiento al inventario hecho en las áreas, con la presencia de un delegado del Ayuntamiento respectivo es absolutamente irrealizable.

El señor Ventosa, que no vive en la realidad de estas cosas porque sus especializaciones económicas han ido por el lado industrial y no el agrícola, creyendo que la actitud de los agricultores españoles obedeciese a razones de mayor o menor sospecha...

El dar una intervención directa en los trabajos para la formación de la estadística de cereales a los elementos agrícolas constituyendo entidades y a los mayores contribuyentes es positivamente un aserto del señor Ventosa que demuestra con eso haber reexpañado sobre los términos de su primera circular...

de Abastecimientos es una pequeña justicia conquistada por los labradores españoles gracias a la cohesión de que vienen disfrutando dando señales.

El otro punto de la nueva circular, el referente a las quejas que se producen por los abusos que pueden cometer en el desempeño de su misión los delegados de los ayuntamientos y las demás autoridades que intervengan en la formación de las estadísticas, también merece un ligero comentario.

Demuestra ya el señor Comisario de Abastecimientos en su segunda instrucción el justo temor que siente de que los delegados abusen del ejercicio de su cargo, cosa frecuentísima en España donde hay muy poca gente que tenga el verdadero sentido de su misión.

Maximo Gim (Prohibida la reproducción). Madrid junio 1918

Visto y Vivido

Diario de un argentino, soldado en la guerra actual

Por Juan B. Homel
Día 24 - Sufrí una crisis de depresión moral espantosa. Me he contagiado del mismo mal de mis compañeros. Cuando se palpa la verdad y se pueden ver las cosas como son, es imposible no sentirse abatido, desmoralizado.

¿Pues, ¿el procedimiento? Tan salvajes somos nosotros como ellos. Y peleamos, ¿para qué? Para que mañana, una vez vencida Alemania, Inglaterra y Francia, nos pongan el pie encima.

¿Acaso no vivían ellos, a pesar de ser salvajes, en mejor armonía que nosotros los civilizados? ¿Qué idea pueden tener de nuestra civilización? Se les enseña el odio al enemigo que invadió la Patria francesa.

¿Es que seremos nosotros más felices si triunfa Francia? Si hemos de juzgar por el trato que da a los que hemos venido voluntariamente a defenderla, quedamos un tanto incrédulos.

Todo esto lo hablamos mis compañeros Fabre, Calderón, Madrilez y yo en largas tertulias, en las que se exterioriza nuestro disgusto y nuestro desencanto. Madrilez, como buen catalán, es revolucionario.

Nuestro tema es siempre el mismo: la lucha de la civilización contra la barbarie. La conclusión, la misma también: Tan bárbaros son unos como otros. Critican a los alemanes por su invasión de Bélgica y por haber llegado a matar a nosotros.

Capítulo VII
Continúa el tema de los horrores de la guerra
He comprobado las devastaciones de los alemanes en el Norte de Francia; reconozco que han procedido bárbaramente. Pero nosotros, ¿si hubiéramos entrado en Alemania, hubiéramos hecho lo mismo?

¡Si yo pudiera gritar a mis compañeros estas verdades! Me alienta la esperanza de poder hacerlo algún día. Entretanto, me voy conformando en mi opinión: los franceses llaman a los alemanes los piratas del mar y los piratas de la tierra; cosas por el estilo; pero, a juzgar por lo que llevo visto, más piratas serían ellos si pudiesen.

Me acerco a él, y veo que está muerto. Una bala perdida le ha dado en medio de la cabeza. Corro a avisar a mi compañero más próximo. Después me quedo pensando en la suerte de aquel pobre que ya se fue, y al que tal vez siga yo muy pronto.

Me meto en mi cueva, pero no puedo dormir. El cuadro que acababa de contemplar se había grabado profundamente en mi espíritu. Salgo de la cueva, y vago errante por las tinieblas, atontado, como un idiota, en busca de una bala que me libere de mi pesadilla.

El cansancio me invade, y concluyo por vencerme. Me quedo dormido en un rincón de la trinchera. (Se continuará)

Santos de hoy. Santos Guillermo confesor y Eloy y Santa Lucía. Santo de mañana. Santos Juan y Pablo mártires, Pelayo y Virgilio obispo.

Sección Oficial

Alcaldía de Mahón

Por haber empezado a hacer uso de la licencia que el Ayuntamiento concedió al señor Alcalde don Pedro Pons Sijes, en el día de hoy me ha hecho cargo del despacho de la Alcaldía de esta ciudad.

Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de Menorca

Anunciándose para el 29 del actual la llegada a esta ciudad de una numerosa expedición, compuesta en su gran parte de dependientes de comercio e industria de Barcelona...

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El Cine más barato El que exhibe mejores cintas
Hoy maris a las nueve y media noche. Sesión especial dedicada a las señoras y señoritas. Último día y despedida de la gentil cancionista

ASUNCION G. PARREÑO

que presentará nuevos y variados cuplés de su fino repertorio. Además se proyectará un variado programa de escogidas películas. En obsequio al público hay rebaja de precios.

Liga Marítima Española

Programa de los festejos náuticos y populares que se celebrarán en el primer puerto del Mahón a las 19 al objeto de arbitrar los medios conducentes a dicho fin. Mahón 25 de junio de 1918 - El Presidente, Bartolomé Escudero.

Para que los excursionistas puedan escoger lo que más sea de su respectivo agrado se organizarán los actos siguientes: 1º Expedición al Monte Toro situado en el centro de la isla, desde cuya altura se descubre Menorca entera.

Primera regatas de misticos hasta 550 metros, con opción a un objeto de arte. Cucaña marítima con premios en metálico. Regata de yolls de cuatro remeros y timonel (2.000 metros), en la que tomarán parte los yolls Marquet y Monturiol del Club de Mar.

Gran regata de canoas y traineras (2.000 metros). Tomarán parte la canoa Fiordeu del Club de Mar a 12 remos y patrón y las dos traineras mahonesas Imaculada y Bella Mahonesa de 16 remos y patrón.

Por la noche Gran verbena en el puerto. Fogatas, cohetes y bengalas. Concurrirán al acto el Ofeón Mahonés y la banda municipal. Estuafista despedida que Mahón dispensará a los expedicionarios catalanes. Viva Cataluña! Viva Menorca! LA JUNTA PROVINCIAL



TEATRO PRINCIPAL

Accedieron a reiteradas peticiones de numeroso público, deseoso de ver trabajar la compañía de comedias de don LUIS DE LLANO en este teatro...

Llumesanas

Hallándose vacante la plaza de Conserje - Administrador de la cooperativa de consumidores «La Unión Agrícola Llumesanense»...

The Aeolian Co.

Pianos - Pianolas Steinway, Weber, Steck, Aeolian. Representantes para Baleares SUAU Y CASASNOVAS.

Aviso

Se desean colocar varias cantidades a préstamo. Se tomarán sumas en metálico a renta vitalicia.

Militares

Sevilla de la Plaza de Madrid para el día 25 de junio de 1918. Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 63.

Credito Mercantil de Mallorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Su capitán refiere que al salir de Guantánamo desconocía que el A-ántio fuera zona prohibida. E cuberino eñonele sin querer ver la documentación.

La tripulación abandonada en los botes luchó cinco días hasta que fué recogida por el buque que la llevó a Gibraltar.

Del Extranjero

Madrid 25. Parte alemán. Berlín (Oficial) — Ha aumentado la actividad de la lucha en las orillas del Aene y del Somme...

Parte francés

París (Oficial) — Nuestros soldados rechazaron los avances intentados por el enemigo en Authueil.

Parte italiano

Desde Coltano transmiten el siguiente parte oficial. Nuestras tropas empujaron al enemigo a la otra orilla del Piave...

La reducción del pan

Viena. — En vista de la reducción de la ración de pan, el Ayuntamiento se ha reunido, acordando protestar mientras no consigamos la reducción por otros artículos.

PRENSA ASOCIADA

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 24.

Una suscripción. El ex diputado señor Rosillo ha enviado al marqués de Alhucemas 25 000 pesetas para iniciar la suscripción para la construcción de una nueva casa para la Inés.

Diario de Operaciones

(Servicio especial para este diario)

Madrid 25. Durante la última jornada han demostrado gran actividad las fuerzas aliadas en ambos lados del Somme...

Noticias de España

Madrid 25.

En el Senado. Abierta la sesión por el señor Groizard se aprueba el acta de la sesión anterior.

Del extranjero

Madrid 24.

Buques hundidos. Nauen. — Los submarinos han hundido en diversas latitudes 64 mil toneladas.

La barbarie británica

Nauen. — Se sabe que cinco oficiales alemanes, prisioneros de los ingleses, han sido mutilados horrosamente, habiendo sido privados de la vista.

Excitaciones en Escandinavia

La actitud de los ingleses en Islandia ha provocado grandes excitaciones en las provincias escandinavas porque obligaron a entregar todas las lanas incluso las ya vendidas a los comerciantes.

Excitaciones en Escandinavia

Restos de un naufragio. Las Palmas. — Se han recogido restos de un buque naufragado, en los que se lee la inscripción «Estriquet-Géova».

Material ferroviario

Procedente de Nueva York ha fundeado en Santander el vapor «A-muru» que es portador de 15 locomotoras para la Compañía del Norte.

El vapor «Josquina»

Las Palmas. — Se procede a la descarga del vapor «Josquina».

Lamentamos el hecho deseando un pronto cumplimiento al celoso vigilante y también es de lamentar que los protagonistas de este suceso sean unos mozalbetes a los que no apunta ría el bozo en la cara y que ya siguen la senda de la mala vida que solo conduce al presidio o al cadalso.

Otro suceso poco frecuente por fortuna en esta ciudad se registró anoche y del que fué también protagonista un mozalbote.

En la calle de la Plana cruzándose de palabras dos muchachos, intervinieron los transeúntes y los separaron.

El más bravo desapareció para volver al poco tiempo y retar nuevamente a su contrincante y cuando éste se separaba con la intención de marcharse, aquel sacó un revólver y le disparó un tiro que afortunadamente no hizo más que atravesar los bajos del pantalón y causar una contusión al agredido.

El agresor se dio a la fuga. En el hecho intervinieron los agentes de vigilancia, siendo de esperar se impondrá al irascible muchacho la corrección debida.

Al objeto de graduarse en Valencia, para en su día presentarse a oposiciones a la vacante de Canónigo Lectoral de la Catedral de Ciudadela, el sábado embarcó a bordo del «Antonio Lázaro» el profesor del Seminario reverendo don Leopoldo Vivero.

En la mañana de ayer fué conducido a su domicilio por un individuo de la Guardia Municipal un sujeto que estaba en completo estado de embriaguez.

En tan deprimente estado vimos también anoche pulular por nuestras calles buen número de ellos, dando los consiguientes males nota entre el esparciento y franca alegría.

Muy animadas se han visto nuestras calles con motivo de las fiestas de San Juan, celebrándose en diferentes barrios grandes bailes y alegres verbenas.

La víspera se expusieron algunas duros, siguiendo con ello tradicional costumbre.

Ayer tarde a las ocho zarpó de nuestro puerto el vapor correo «Mahón» para Palma de donde debe regresar mañana miércoles.

Dado el buen tiempo reinante, la salida del mismo fué presenciada por numerosa concurrencia.

La Comandancia de Marina nos facilita la siguiente noticia: «Vapor inglés «Narrator» comunicó que a la altura de Santander ha visto en la tarde del 21 un submarino».

Mahón 24 de junio de 1918. — Francisco Fon.

Un coche que transitaba por la calle de Pi y Margall sufrió una avería motivada por la caída de la caballería.

Rompiéronse las varas del carruaje y la caballería se produjo algunas heridas.

Por el Guardia municipal señor Sintés fueron halladas en la vía pública cinco pesetas, haciendo seguidamente las oportunas averiguaciones para encontrar el dueño de las mismas.

Dicha cantidad la había perdido un muchacho pobre, a la madre del cual restituyó el señor Sintés la moneda perdida.

Sobre las nueve de anoche en la calle de San Luis Gonzaga, promovió un fuerte escándalo un matrimonio, que al parecer anda mal avenido, cruzándose entre ellos los dicerios más feos de nuestro diccionario.

Un ciclista que a excesiva velocidad marchaba por la calle de Isabel II atropelló a una niña de seis años llamada Esperanza Reig, domiciliada en la calle del Rector.

La niña con el ímpetu de la embestida cayó al suelo produciéndose varias heridas, que fueron curadas de primera intención por el médico don Pedro Mir.

Continuamente recibimos quejas contra los ciclistas y nos consta que la Guardia Municipal vigila para que éstos no se excedan en velocidad al marchar dentro de la población, pero hay algunos que no quieren atender las amonestaciones que se les dirigen y entonces hemos de lamentar sucesos como el referido.

Hora seri de que se impusieran serios correctivos.

PARA VENDER

Lo está el material de una galería fotográfica montada consistente en madera y cristales en perfecto estado de conservación. Informes en esta imprenta.

NODRIZA

Una joven, leche fresca, desea en contrar oriatura para amamantar. Informes, anillo de Loya, número 97.

Barcelona Gran Hotel antes Cuatro Naciones. Rambla del Centro, 35 y 37. Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias.